

Pablo Rodillo M.

Fiel, leal e incondicional. El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, nombró a un aliado, Richard Grenell, como "enviado especial" para los países más "más conflictivos" como Corea del Norte y Venezuela, aseguró el magnate por redes sociales al anunciar la noticia.

"Me complace anunciar que Richard Allen Grenell será nuestro Enviado Presidencial para Misiones Especiales. Ric trabajará en algunos de los lugares más conflictivos del mundo, entre ellos Venezuela y Corea del Norte", escribió Trump en una publicación en su red social, Truth Social.

"Ric seguirá luchando por la paz a través de la fuerza y siempre pondrá a los Estados Unidos en primer lugar", afirmó el también exmandatario republicano, subrayando la preparación académica y diplomática de Grenell.

Un cargo inventado, pero no menos importante, para una persona que buscó durante los últimos años en transformarse en el jefe de la diplomacia estadounidense en un eventual futuro gobierno del magnate republicano.

Sin embargo, y tras el triunfo de noviembre de Trump, el senador Marco Rubio de Florida truncó sus deseos al convertirse en el nominado a secretario de Estado y en una especie de premio de consuelo, Grenell aceptó su nombramiento en este nuevo puesto.

Y tiene experiencia. Fue embajador en Alemania en el primer mandato de Trump y durante unos meses, director nacional de inteligencia interino. Tras el fin del gobierno de Trump en enero de 2021, Grenell tuvo una constante presencia en el círculo íntimo del exmandatario y también en su campaña como asesor informal en temas internacionales.

Su camino al trumpismo

Aunque cueste creerlo, Grenell no siempre fue un partidario de Trump: en 2016, antes de que el magnate se convirtiera en el candidato presidencial del Partido Republicano, Grenell llamó al magnate de "peligroso" en Twitter. Mensaje que después borró.

Así, de hombre del moderado senador Mitt Romney, que apoyó a diversas candidaturas del partido antes que al magnate hace ya ocho años, finalmente cayó en los encantos de Trump

Y desde ahí en adelante se convirtió en un convencido trumpista.

Así Grenell se hizo conocido en EE.UU. por los directos ataques en redes sociales contra los críticos de Trump. También fue una de las personas que no reconoció la derrota del magnate en 2020 ante Biden. Se le considera además proclive a Rusia criticando todas las investigaciones de la intervención de Moscú en las campañas electorales estadounidenses. Ya dijo públicamente que sería muy difícil que bajo el futuro gobierno, Ucrania, por ejemplo, ingrese a la OTAN.



Richard Grenell: Trump nombra a un "enviado especial" para países "más conflictivos como Venezuela y Corea del Norte"

Fue embajador en Alemania durante el primer gobierno del magnate republicano. También se hizo cargo de forma interina de la inteligencia de EE.UU., y viajó en secreto a negociar una salida de Maduro.

"A pesar de haber sido portavoz de la misión de Estados Unidos ante las Naciones Unidas bajo múltiples presidentes, su tóxico comportamiento en línea, sus contactos comerciales en el extranjero y su tendencia a atacar personalmente a los opositores políticos y los medios de comunicación, finalmente lo alejaron de los conservadores más centristas, ayudándolo a impulsar su carrera hacia Trump", aseguró The New York Times de Grenell

Diplomacia no convencional

Se trata de un "nombramiento de clara intención de Trump de llevar a cabo una diplomacia no convencional, como ya hizo en su primer mandato. Y es un contraste respecto a los principales elecciones del presidente electo para política exterior. Tanto Rubio, su elección para secretario de Estado, como el diputado Mike Waltz, nominado para asesor de seguridad nacional, son figuras que no se alejan demasiado de la ortodoxia republicana en diplomacia", aseguró el diario español ABC al analizar la designación de Grenell.

Durante su paso por la embajada estadounidense en Berlín, Grenell causó polémica al acercarse a la ultraderecha

del país, el grupo Pegida y el surgimiento de Alternativa por Alemania. En su anterior gobierno, el magnate también lo nombró como enviado especial para las negociaciones entre Serbia y Kosovo, con el objetivo de que la primera reconociera como Estado a la segunda. No lo logró.

Y al final de su primera presidencia, Trump además lo envió a México -en secreto- para tratar de negociar una salida del poder del venezolano Nicolás Maduro.

Allí, en la capital mexicana, Grenell se reunió con el hoy presidente de la Asamblea Nacional del país bolivariano, Jorge Rodríguez, quien en ese entonces era vicepresidente del régimen chavista. Tampoco lo logró.

Una reunión con Rodríguez que se hizo, además, a espaldas del entonces secretario de Estado, Mike Pompeo y del enviado especial de EE.UU. para Venezuela e Irán, Elliott Abrams.

Aunque Trump nombró a Venezuela y Corea del Norte en sus palabras al nombrarlo, Grenell asumirá este nuevo cargo sin que se hayan especificado detalles adicionales sobre las estrategias u otros países o lugares donde operará, como por ejemplo Medio Oriente, Rusia o Irán.